

# あけましておめでとございます



# 緑愛会だより

第91号  
〒190-0161  
東京都あきる野市入野811  
社会福祉法人 緑愛会  
指定介護老人福祉施設  
あたご苑  
あたご苑 ケアハウス

**初詣**  
令和2年元旦、屋上から「愛宕神社」へ向かってお参りをしました。

明けましておめでとございます。令和になって初めて迎えた新年は、東京オリンピック・パラリンピックの年であり、首都の顔を選ぶ東京都知事選が、オリンピック開幕の19日前の七月五日に投票票されます。新知事には東京オリンピック・パラリンピックのホスト役としての榮譽を担うことになるものの、あなたが知事になればようとも、最大の課題は東京オリンピック・パラリンピック後の、首都東京の国際競争力をどう維持し、高めるかにあります。

介護保険制度の創設以来20年の時を経て、なくてはならない制度に育ったが、介護を理由にして仕事を辞める人が年間10万人いると聞きます。

深刻化する介護職員の不足に対しては、専用ロボットを使った入浴介助や、ITの活用による入居者情報管理の効率化に取り組むなど、デジタル化が課題克服の原点となると思われれます。財政負担を含めた見直しは待ったなしであり、超高齢化社会を乗り切る制度に変えられる節目の年となると考えます。皆さん心を新たに、がんばりましょう。



常務理事  
奥秋 利郎

## 新年のご挨拶

新年あけましておめでとございます。昨年中は、ご入苑の皆様やご家族、そして地域の皆様には温かいご支援とご協力を賜り、心から感謝とお礼を申し上げます。

早いもので、あたご苑のあるべき姿を目標とした実施計画による「全員参加型」の四つのプロジェクトチームがスタートしてから一年を迎えようとしております。その中から「まずは理念を身近なところにおき、常に見てとれる状況をつくる必要があるのでは」との意見から、昨年十月、職員の名札の裏面に「緑愛会運営理念」をプリントいたしました。「ユニフォームに着替え一読すると、身が引き締まります。」と、職員の皆さんの反響も良く、各チームが一丸となって施策・事業の進め方などについて協議・実施してきた協働の成果ではないでしょうか。

また、昨年度、導入した見守りステーション、自動寝返り支援ベッドの効果などについては、(株)三菱総合研究所によります介護ロボットの効果実証に関する調査研究事業に



施設長  
増田 俊一

## 新年のご挨拶

参加し、今まさに検証しているところ  
です。

今後とも、ご利用者の皆さんはもちろ  
んのこと、ご家族の皆様からあ  
たご苑に入苑してよかったと喜んで  
もらえる、そんな施設をめざし職員  
一同努力してまいります。

本年も皆様のご指導・ご鞭撻を心  
よりお願い申し上げます。



下記に掲載させていただいた作品  
は、ご利用者の皆様がクラブ活動に  
参加され、気持ちよく作品を仕上げ  
ておられましたので、ご家族様や他  
の皆様にもぜひご覧いただきたく苑  
だよりのスペースを、ところ狭しと  
飾らせていただきました。  
じっくりとご覧ください。



佐藤 まさ子様



津内口 ヤエ子様



内山 竹様



小島 茂松様



田邊 ヤイ様



齋藤 年平様



市川 達代様



湯浅 智恵子様



湯浅 智恵子様

新春



石井 芳子様



平林 フサ工様



田中 茂子様



久保庭 泉様



石野 ミ千子様

# 五日市小二年生来苑

令和元年十一月七日（木）、五日市小学校二年生児童四十四名、引率の先生が三名来苑されました。

児童の歌や、利用者様とのふれあいの時間をたつぷりとついでいただき、利用者様のうれしそうな表情・語りかける表情、普段よりも素敵な笑顔を見ることができました。

最後に春の運動会での催し物「パプリカ」を披露した際には、職員の中には体で表現したりと、児童と一体感をあじわうこともできました。

これから先も、利用者様とのふれあいの時間をたくさん持ちたいと思います。



リズムにのって、全身で表現！一体感ができました。



メダルを2つも！！

# 開苑記念日（餅つき）

本来は十二月一日が開苑記念日でしたが、杵と臼をお借りする都合で十二月四日に変更し、餅つきを行いました。

準備も整い、餅つきの開始です。杵でもち米をコネコネし、つき始めました。皆さまから「よいしょ！よいしょ！」と掛け声をかけてもらい、合いの手も利用者様の後見人様がお手伝いしてくださいました。つきあがったお餅はきなこと緩めのでいただきました。



利用者様も杵を持たせてもらい、餅つきを楽しませてもらいました。



つきたてのお餅を美味しくいただきました。

# あおぞら昼食会



小春日和の晴天の下、あおぞら昼食会を行いました。汗ばむくらいの陽気で、例年のように紅葉を楽しむことができずでしたが、日を追うごとに赤や黄色の葉が少しずつ増えていく様子に、秋を感じる事ができたのではないのでしょうか。参加された利用者様はいつもよりも食が進み、「おいしかった」「空がきれいね」「また参加したい！」と笑顔で話されていました。



あたご苑ケアハウス近況

あけましておめでとうございます。
本年も入居者様には、食事と住居を提供するだけの施設ではなく、入居者様・ご家族様の想いを理解し、安心と快適な生活を提供できるよう、職員一人ひとりの向上を図り支援してまいります。

十二月十九日、一足先にクリスマス会を行いました。

サンタクロースから、入居者様一人ひとりにケーキが配られ、皆様喜んでおりました。

クリスマスソングを流し、ケーキを食べ、アットホームなクリスマス会になりました。

一月十二日には、季節行事である「鏡開き」を行いました。

「おしる粉」を作り、召し上がっていただきました。

「美味しいねえー。」と笑顔のあふれたお茶会になりました。



日本郵便年賀寄付金助成機器



日本郵便年賀寄付金配分事業におきまして、温冷配膳車（3台）購入の助成を受けました。大切に使用させていただきます。



面会について

昨年十一月よりFの面会スペースにて対応させていただいております。
お陰様で、当苑におきましてはインフルエンザ・ノロウイルスの発症もなく利用者様は日常生活を過ごされております。
三月末日迄、1Fでの面会となりますが、何卒ご協力のほどお願いいたします。

編集後記

新しい年を迎え、皆様のご健康をお祈りいたします。
これから一番寒い時期がやってきますが、暖かさを感じ、地面からは福寿草やフリージアなどの芽が出てきました。
これからも利用者様の日常生活を皆様に届けられるよう編集委員一同、頑張っております。

送迎車時刻表



運行便	武蔵五日市駅 発	あたご苑 着
※ 1	8:20	8:25
※ 2	8:40	8:45
3	10:05	10:10
4	12:05	12:10
5	14:05	14:10
6	16:05	16:10
※ 7		17:40

	あたご苑 発	ケアハウス 発	武蔵五日市駅 着
※ 1	8:00	8:05	8:10
※ 2	8:25	8:30	8:35
3	9:45	9:50	9:55
4	11:45	11:50	11:55
5	13:45	13:50	13:55
6	15:45	15:50	15:55
※ 7	17:30		17:35